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Legalización de autos 'chocolate' afectará a toda la cadena automotriz, advierte 

Firma Car 

La arrendadora Firma Car advirtió que la regulación de vehículos ilegales en 

México, también conocidos como "chocolate", es una medida que afectará a toda 

la industria automotriz, especialmente en el norte del país, con implicaciones en 

toda la cadena de producción, incluyendo el sector asegurador. 

Es de recordar que el pasado 27 de junio durante una gira en Baja California, 

el presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió a regular los autos 

ilegales, pues sirven para delinquir en la frontera del país. 

“Indudablemente afectará al sector, estos autos están más enfocados en la franja 

norte del país, y lastima mucho a toda la industria automotriz del norte, 

principalmente, lastima a la industria aseguradora, muchos de estos vehículos no 

se aseguran, y yo creo que sí es una afectación importante para toda la cadena 

productiva del sector automotriz. Sin duda, no creo que sea una medida que ayude 

a la industria”, refirió el director general de Firma Car, Emilio Olavarri Hervella. 

 

 

El País revela que el PVEM utilizó empresas fantasma de 2014 a 2019 

Ciudad de México, 30 de junio (SinEmbargo).– El Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) envió a 35 empresas fantasma una parte de los recursos que se le 

asignaron entre 2014 y 2019 para financiar sus actividades ordinarias y costear sus 

gastos de campaña, dice esta mañana el diario español El País. 

El PVEM fue en coalición con Morena, el partido oficial, en las elecciones de 2021. 

Considerado un partido parasitario por los analistas, suele aliarse a las fuerzas 

políticas que están en el poder para acarrearse votos. La alianza de 2021 le permitió 

un fuerte crecimiento en la Cámara de Diputados y además le entregó la 

gubernatura de San Luis Potosí. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/legalizacion-autos-chocolate-afecta-cadena-automotriz
https://www.milenio.com/negocios/legalizacion-autos-chocolate-afecta-cadena-automotriz
https://www.milenio.com/temas/autos-chocolate
https://www.milenio.com/temas/industria-automotriz
https://www.milenio.com/temas/amlo
https://www.sinembargo.mx/30-06-2021/3994124
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Este es impuesto que debes de pagar si recibiste una herencia 

CIUDAD DE MÉXICO.- Cuando recibes una herencia debes de estar consciente de 

que quien te deja una herencia pudo haber dejado deudas y que deberás pagar 

el impuesto de Sucesiones y Donaciones sí o sí. 

En cuanto a esto último, el desembolso puede ser gigantesco sobre todo cuando 

son muchos los bienes heredados y la cuantía de éstos es considerable. 

Ahora, si este es tu caso y no tienes dinero para pagar los impuestos, entendemos 

que estás atravesando por una situación súper preocupante. La buena noticia es 

que vamos a explicarte varias soluciones a este problema. 

 

 

 

¡Vence plazo para presentar la balanza de comprobación ajustada! 

El artículo 28, fracción IV del CFF contempla que todos los contribuyentes deben 

ingresar de forma mensual su información contable a través de la página de Internet 

del SAT, por lo cual es importante conozcan a qué información se refiere, así como 

el plazo con que cuentan para tal efecto. 

La regla 2.8.1.7, fracción II,  inciso  e) de la RMISC 2021, señalaba que los 

contribuyentes personas físicas constreñidas a llevar contabilidad debían a ingresar 

al portal para presentar su balanza de comprobación ajustada al cierre del ejercicio 

fiscal 2020,  a más tardar el 22 de mayo del año siguiente al ejercicio de que se 

trate. 

Sin embargo, el 10 de junio de 2021, el SAT dio a conocer en su portal la cuarta 

versión anticipada de la segunda resolución de modificación de la RMISC 2021, en 

donde precisa en el artículo tercero transitorio, que los sujetos obligados a enviar 

su balanza de comprobación ajustada al cierre del ejercicio, correspondiente al 

ejercicio fiscal 2020, lo podrán hacer a más tardar en  junio de 2021. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/este-es-impuesto-que-debes-de-pagar-si-recibiste-una-herencia/135034
https://www.dineroenimagen.com/2015-11-11/64386
https://www.dineroenimagen.com/management/glosario-de-los-terminos-mas-usados-en-un-testamento/126988
https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/06/29/vence-plazo-para-presentar-la-balanza-de-comprobacion-ajustada
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¿Crear nuevos impuestos para recaudar más? 

Entre las teorías para aumentar la recaudación se encuentra la de crear nuevos 

impuestos, al patrimonio, a los Gases de Efecto Invernadero (GEI) o a la 

capitalización de mercado de las empresas. 

El coordinador del área de ingresos e impuestos del CIEP, Adrián García aclaró que 

se podría decir que ya tenemos gravadas las emisiones a través del IESPS al 

carbono, sin embargo, no cubre todas las emisiones y las tasas son demasiado 

bajas, lo que impide que tenga los efectos deseados, tanto en términos 

recaudatorios ni para promover el uso de energías limpias. 

Además en las estimaciones realizadas por el organismo se reveló que si bien 

podría llegar a recaudarse más de 344,000 millones de pesos, aunque las emisiones 

de estos gases disminuiría, también lo harían los ingresos por este concepto. Al 

tiempo de que podría haber distorsiones en la economía y aumento en distintos 

productos, que una vez más afectaría mayormente a los más pobres. 

 

5 dudas frecuentes sobre los pagos semestrales de los AGAPES 

Los contribuyentes dedicados exclusivamente a las actividades agrícolas, 

ganaderas, pesqueras o silvícolas (AGAPES), cuentan con una facilidad para 

realizar pagos provisionales semestrales del Impuesto sobre la renta (ISR). 

El 24 de junio, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicó un documento 

con las respuestas a cinco preguntas frecuentes sobre la facilidad mencionada, que 

está prevista en la regla 1.3. de la Resolución de Facilidades Administrativas (RFA) 

para 2021. 

Preguntas y respuestas sobre los pagos semestrales de los AGAPES 

Las preguntas y respuestas que publicó el SAT son las siguientes: 

1.- Soy contribuyente que me dedico exclusivamente a la realización de actividades 

agrícolas, silvícolas, ganaderas o pesqueras (AGAPES), ¿puedo presentar el pago 

provisional del ISR de manera semestral y el pago del Impuesto al Valor Agregado 

(IVA) de manera mensual? 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/06/30/crear-nuevos-impuestos-para-recaudar-mas
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/5-dudas-frecuentes-sobre-los-pagos-semestrales-de-los-agapes/
https://www.sat.gob.mx/normatividad/82574/resolucion-de-facilidades-administrativas
https://www.sat.gob.mx/normatividad/82574/resolucion-de-facilidades-administrativas
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Carta de porte, requisito de deducción: Afirma SAT sin fundamento legal 

El 14 de junio de 2021 Fiscalia publica la nota “Complemento Carta Porte ¿Requisito 

de deducción?”, en la que se analiza el marco de los requisitos de las deducciones 

fiscales y el papel que juega el nuevo Complemento Carta Porte del Comprobante 

Fiscal Digital por Internet (CFDI). 

Ante la entrada en vigor del nuevo Complemento, una de las preguntas más 

recurrentes entre los contribuyentes es si este nuevo Complemento Carta Porte es 

requisito de deducción. En la nota de referencia se arriba a la conclusión de que, 

aunque su incumplimiento puede conducir a alguna sanción administrativa, este 

nuevo complemente no puede considerarse un requisito de deducción. 

No obstante, con la reciente modificación que el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) ha efectuado a su minisitio del Complemento Carta Porte, ha 

incorporado la siguiente leyenda: “Recuerda que, si la factura electrónica que emites 

a tus clientes por servicios de transportación no contiene el complemento Carta 

Porte, no la podrán usar para amparar deducciones”. 

 

 

 

Presentación de contabilidad electrónica durante suspensión de actividades 

De acuerdo con la tesis con el rubro “Aviso de suspensión de actividades para los 

contribuyentes personas morales. Su presentación no los exime del cumplimiento 

de sus restantes obligaciones tributarias ni restringe las facultades de comprobación 

de la autoridad fiscal”, de fecha 19 de agosto de 2016, las personas morales 

efectivamente pueden suspender actividades de forma análoga a la persona física; 

sin embargo, dicha suspensión exime exclusivamente de la presentación de 

declaraciones de pago provisionales. 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15901
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15826
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15826
http://omawww.sat.gob.mx/cartaporte/Paginas/default.htm
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15899


 

7 
 

 

Viáticos y gastos de viaje: ¿Gastos por cuenta de terceros? 

La Regla Miscelánea 2020 2.7.1.13. establece los lineamientos para realizar 

erogaciones a través de terceros, siendo una de las obligaciones el incorporar al 

Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) por los ingresos que perciba como 

resultado de la prestación de servicios otorgados a los contribuyentes, el 

complemento “Identificación del recurso y minuta de gasto por cuenta de terceros”, 

además de algunas condicionantes adicionales que, según el caso, se deben 

cumplir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15898
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Vacunas COVID: México tendrá su tercer mejor día con llegada de casi 2 millones 

Este miércoles 30 de junio llegarán a México 1 millón 935 mil vacunas contra el 

COVID-19 de las farmacéuticas Pizer-BioNTech y Sinovac, y de la vacuna rusa 

‘Sputnik V’. 

Se trata del tercer día con más dosis recibidas para el país, solo después del pasado 

27 de mayo, con el embarque de 2 millones 229 mil 600 dosis de AstraZeneca, y 

del 30 de mayo con 2 millones 195 mil 400 dosis de la misma farmacéutica. 

Pedro Zenteno, director de Birmex, informó que este miércoles ya se recibió un 

embarque de 1 millón de dosis de Sinovac y 585 mil de Pfizer. 

 

 

Alistan camino para reapertura de frontera México-Belice 

Pese al avance en la vacunación contra Covid-19 en Chetumal, aún no hay fecha 

clara para la reapertura de la frontera entre México y Belice que permanece sujeta 

a etapas establecidas por el gobierno de ese país como parte del proceso de 

recuperación económica. 

En tanto, la Cámara de Comercio de la zona libre de Belice reveló que, en reunión 

con autoridades de Belice, presidentes de organismos empresariales de 

Chetumal externaron la necesidad de reiniciar el flujo de turismo beliceño a la zona 

sur. 

 

Putin se opone a vacunación anticovid obligatoria en Rusia 

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, pidió el miércoles a los ciudadanos que 

"escuchen a los expertos" y se vacunen, aunque se opuso a una inmunización 

obligatoria mientras los balances de decesos por covid-19 batieron record por 

segundo día consecutivo. 

"No apoyo la vacunación obligatoria", afirmó en una sesión retransmitida por 

televisión en la que responde a preguntas de los ciudadanos. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/30/vacunas-covid-mexico-tendra-su-tercer-mejor-dia-con-llegada-de-casi-2-millones/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alistan-camino-para-reapertura-de-frontera-mexico-belice/1457521
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/putin-se-opone-a-vacunacion-anticovid-obligatoria-en-rusia-variante-delta-6905951.html
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Cambian disposiciones en materia de operaciones a usuarios del SAR 

El 30 de junio de 2021 entran en vigor en lo general las modificaciones y adiciones 

a diversos artículos de las Disposiciones de carácter general en materia de 

operaciones a los usuarios de los Sistemas de Ahorro para el Retiro (SAR) dadas a 

conocer por la SHCP en el DOF este 29 de junio de 2021. 

A continuación, se dan a conocer los cambios más relevantes se: 

añadió el término de portabilidad, entendiéndose como tal, la transferencia de 

derechos obtenidos en diferentes institutos o entidades de seguridad social, al 

amparo del régimen obligatorio, en términos de las respectivas leyes de seguridad 

social y los convenios que dichos entes tengan suscritos 

mejoró el esquema del retiro por desempleo para entregar a los trabajadores en un 

solo pago el dinero correspondiente, si optan por el beneficio previsto en el artículo 

191 fracción II, inciso b) de la LSS (retirar la cantidad que resulte menor entre 90 

días del salario base de cotización de las últimas 250 o las que tuviere), y no en 

máximo seis mensualidades, y prevé la devolución de recursos de pensionados, 

que se enteraron a un Instituto de seguridad social distinto al que realmente estaban 

afiliados los trabajadores. 

 

 

Programa Bienestar 2021: Lo que sabemos del aumento a la pensión para adultos 

mayores 

El Gobierno federal realiza cada bimestre el pago de la pensión del Programa 

Bienestar para Adultos Mayores. 

Te explicamos lo que tienes que saber del pago del bimestre julio-agosto: 

El pago se ve reflejado en los primeros días del primer mes del bimestre, por lo que 

ya debes de tener en tu cuenta tu pensión. 

 

 

https://idconline.mx/seguridad-social/2021/06/29/cambian-disposiciones-en-materia-de-operaciones-a-usuarios-del-sar
https://idconline.mx/archivos/27/13/f407ea42491b9c8fbbbf1e4d8b48/modificaciones-y-adiciones-a-las-disposiciones-de-caracter-general-en-materia-de-operaciones-de-los-sistemas-de-ahorro-para-el-retiro-1-docx
https://idconline.mx/archivos/27/13/f407ea42491b9c8fbbbf1e4d8b48/modificaciones-y-adiciones-a-las-disposiciones-de-caracter-general-en-materia-de-operaciones-de-los-sistemas-de-ahorro-para-el-retiro-1-docx
https://idconline.mx/archivos/27/13/f407ea42491b9c8fbbbf1e4d8b48/modificaciones-y-adiciones-a-las-disposiciones-de-caracter-general-en-materia-de-operaciones-de-los-sistemas-de-ahorro-para-el-retiro-1-docx
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/30/programa-bienestar-2021-lo-que-sabemos-del-aumento-a-la-pension-para-adultos-mayores/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/30/programa-bienestar-2021-lo-que-sabemos-del-aumento-a-la-pension-para-adultos-mayores/
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ASF encuentra posible desfalco por 466 mdp en 15 instituciones; Pemex, con cifra 

más alta 

En su primer informe de resultados de la revisión de la Cuenta Pública 2020, la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró un presunto daño patrimonial 

por 466 millones 244 mil 634 pesos en 15 instituciones públicas, tanto estatales 

como federales. 

El informe incluye 46 pliegos de observaciones en los que se han identificado 

presuntos daños patrimoniales con ese monto total. 

Los tres montos más grandes los concentran Pemex Exploración y Producción 

(PEP) y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/asf-desfalco-466-mdp-15-instituciones
https://www.milenio.com/politica/asf-desfalco-466-mdp-15-instituciones
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FMI y Banco Mundial ven una recuperación distorsionada por desigual acceso a las 

vacunas 

La recuperación económica mundial se está presentando en distintas velocidades 

que responden al desigual acceso a las vacunas, coincidieron las economistas 

principales del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial. 

En una conferencia transmitida en línea, organizada por el Banco Europeo para la 

reconstrucción y el desarrollo, la consejera económica del FMI, Gita Gopinath, 

explicó que el gran reto para la recuperación económica es avanzar en la 

vacunación universal que incluye el diagnóstico temprano y tratamiento, sobre todo 

ante la evidencia de nuevas variantes del virus. 

 

 

Ven con renovables mayor crecimiento económico 

Cambiar el modelo energético actual, que privilegia a las energías fósiles, a una 

mayor incorporación de energías renovables permitirán que el superávit económico 

para 2050 sea 82.3 por ciento mayor respecto a continuar con el esquema de la 

presente Administración. 

De acuerdo con el "Análisis Macroeconómico de la Transición Energética en 

México: Propuestas para un Plan de Crecimiento Verde", si para 2050 se continúa 

con un escenario donde se priorice la energía de la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE), que emplea combustibles fósiles, el superávit económico en 2050 sería de 

471 mil millones de dólares, pero con un modelo 'verde' o renovable, sería de 859 

mil millones de dólares anuales. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/FMI-y-Banco-Mundial-ven-una-recuperacion-distorsionada-por-desigual-acceso-a-las-vacunas-20210630-0045.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/FMI-y-Banco-Mundial-ven-una-recuperacion-distorsionada-por-desigual-acceso-a-las-vacunas-20210630-0045.html
https://www.reforma.com/afirman-que-renovables-permitiran-crecimiento-economico/ar2212344?v=2
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Sufre otro tropiezo el peso ante la variante Delta de Covid-19 

El peso mexicano se depreciaba el miércoles debido a la cautela de los inversores 

antes de la divulgación esta semana de un informe del mercado laboral en Estados 

Unidos y ante persistentes preocupaciones por la propagación de la variante Delta 

del Covid-19. 

La moneda cotizaba en 19.8231 por dólar, con una pérdida del 0.10 por ciento frente 

al precio de referencia de Reuters del martes, aunque apuntaba a culminar su 

cuarto mes consecutivo de ganancias. 

 

Consejos empresariales piden acciones para evitar un nuevo confinamiento 

La Asociación Nacional de Consejos Empresariales Regionales (ANCER) demandó 

al gobierno federal garantizar certeza política, mejores condiciones para la llegada 

de inversiones y que se mantenga controlado el nivel de contagios de Covid-19. 

La asociación advirtió que la mayoría de las micro, pequeñas y medianas empresas 

difícilmente podrían soportar otro confinamiento, que obligue el cierre de 

actividades. 

 

Gobernador Cuitláhuac García da la bienvenida a inversión de Grupo Modelo por 

3,000 mdp en su planta de botellas de Veracruz 

Del. Cuauhtémoc, CDMX, 29 de junio de 2021.- Bienvenidas las inversiones que 

generan empleos, que le apuestan a la reactivación económica y fortalecen la 

relación entre empresa, trabajadores y gobierno, afirmó el gobernador Cuitláhuac 

García Jiménez durante la presentación del proyecto de Grupo Modelo en la planta 

de La Vidriera en Tierra Blanca. 

Junto a la titular de la Secretaría de Economía, Tatiana Clouthier Carrillo, el 

mandatario destacó la comunicación con el consorcio desde la Secretaría de 

Desarrollo Económico y Portuario (SEDECOP), a fin de agilizar los trámites para 

esta ampliación que representa una derrama superior a los 3 mil millones de pesos, 

además de 260 nuevos empleos y mil 600 plazas temporales durante las obras. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/sufre-otro-tropiezo-el-peso-ante-la-variante-delta-de-covid-19/1457527
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Consejos-empresariales-piden-acciones-para-evitar-un-nuevo-confinamiento-20210630-0047.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Gobernador-Cuitlahuac-Garcia-da-la-bienvenida-a-inversion-de-Grupo-Modelo-por-3000-mdp-en-su-planta-de-botellas-de-Veracruz-20210630-0037.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Gobernador-Cuitlahuac-Garcia-da-la-bienvenida-a-inversion-de-Grupo-Modelo-por-3000-mdp-en-su-planta-de-botellas-de-Veracruz-20210630-0037.html
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Exportaciones en 17 entidades del país superan su nivel antes de la pandemia de 

COVID-19 

Al cierre del primer trimestre del año, 17 de las 32 entidades del país mostraron una 

recuperación en el nivel de sus exportaciones y superaron la cifra alcanzada en el 

mismo periodo del año anterior, es decir, antes de la pandemia. 

De acuerdo con el Instituto Nacional de Geografía y Estadística, de enero a marzo, 

la mayor aportación y recuperación de las exportaciones se sigue concentrando en 

el norte del país, donde Chihuahua encabeza el envío de mercancías al extranjero 

con un total de 13.1 mil millones de dólares, esto representa un crecimiento anual 

de 2.3 por ciento. 

 

México atrae nueva inversión; ayuda a acelerar recuperación 

La ampliación de la planta vidriera de Grupo Modelo en Tierra Blanca, Veracruz, 

con una inversión de tres mil millones de pesos es una prueba de la confianza que 

hay en México por parte de las empresas para ampliar sus negocios, destacó la 

titular de la Secretaría de Economía (SE), Tatiana Clouthier. Este anuncio se suma 

a la instalación de una nueva cadena de cines que busca competir en el mercado 

mexicano.  

El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, dijo que son bienvenidas 

las inversiones que generan empleos, que le apuestan a la reactivación económica 

y fortalecen la relación entre empresa, trabajadores y Gobierno, al destacar que 

durante las obras de ampliación de la planta se generará 260 nuevos puestos 

permanentes y mil 600 plazas temporales. 

 

Reservas de petróleo de EEUU bajan más de lo esperado 

Las reservas comerciales de petróleo de Estados Unidos cayeron por sexta semana 

consecutiva y llegaron a su menor nivel desde marzo de 2020, según datos de 

la agencia estadounidense de Energía (EIA) divulgados el miércoles. 

Los stocks de crudo tuvieron una merma de 6,7 millones de barriles 

(MB) y quedaron en 425,3 (MB) en la semana cerrada el viernes. Analistas 

esperaban una baja de 3,85 MB. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/30/exportaciones-en-17-entidades-del-pais-superan-su-nivel-antes-de-la-pandemia-de-covid-19-311523.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/30/exportaciones-en-17-entidades-del-pais-superan-su-nivel-antes-de-la-pandemia-de-covid-19-311523.html
https://www.razon.com.mx/negocios/grupo-modelo-invierte-3-mil-mdp-veracruz-440873
https://www.contrareplica.mx/nota-Reservas-de-petroleo-de-EEUU-bajan-mas-de-lo-esperado-202130640
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Préstamos de Infonavit: ¿Cuánto te pueden ofrecer para comprar una casa? 

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) es 

una institución gubernamental que facilita préstamos hipotecarios mediante créditos 

para adquirir casas habitación y que puedan ser pagadas con base en los niveles 

de ingresos de las y los trabajadores. 

Para el acceso a este crédito debes acumular un número específico de puntos, los 

cuales se van sumando desde que comienzas a cotizar ante el Instituto Mexicano 

del Seguro Social (IMSS). 

 

 

 

Mi ahorro INFONAVIT: Nueva sección de sitio de Instituto 

En días recientes el INFONAVIT ha agregado a su página de Internet un apartado 

denominado “Mi Ahorro”, en el que han colocado útil información sobre el ahorro 

que los trabajadores generan con las aportaciones. 

 

 

Carstens advierte posible alzas en tasas 

Agustín Carstens, director general del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por 

sus siglas en inglés), advirtió que aunque recuperación económica a nivel global 

está en marcha,  hay por delante una considerable incertidumbre y existen riesgos. 

 

Detalló que un escenario de riesgo contempla una mayor inflación y el 

endurecimiento de las condiciones financieras mundiales, lo que orillaría a los 

mercados emergentes a elevar sus tasas de interés. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/06/30/prestamos-de-infonavit-cuanto-te-pueden-ofrecer-para-comprar-una-casa/
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15902
https://idconline.mx/finanzas/2021/06/30/carstens-advierte-posible-alzas-en-tasas
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Inconstitucionales normas que "condicionan" el uso lúdico de la cannabis 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dictó el 28 de junio de 2021, la 

Declaratoria General de Inconstitucionalidad (DGI) para invalidar cinco artículos de 

la Ley General de Salud (LGS) que prohíben de manera absoluta el consumo lúdico 

de la  cannabis y el Tetrahidrocannabinol (THC), en conjunto conocido 

como marihuana. 

Con el voto a favor de ocho de 11 ministras y ministros por la invalidación de los 

artículos, la SCJN nuevamente obliga al Congreso de la Unión a legislar para regular 

los usos de la marihuana. 

 

 

Consejo de la Judicatura amplía plazo de las medidas preventivas ante COVID-19 

El 29 de junio, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) publicó dos acuerdos 

generales relativos a la reanudación de plazos y las medidas necesarias para 

reactivar la totalidad de sus actividades. Esto en el contexto de la contingencia 

provocada por COVID-19. 

Se trata de los acuerdos generales 5/2021 y 6/2021, que fueron publicados en el 

Diario Oficial de la Federación (DOF). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/corporativo/2021/06/29/declaran-inconstitucional-el-uso-ludico-de-cannabis-y-tetrahidrocannabinol
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/consejo-de-la-judicatura-amplia-plazo-de-las-medidas-preventivas-ante-covid-19/
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AMLO analiza hacer un recorrido por Tláhuac con Claudia Sheinbaum 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que analiza una gira por la 

Ciudad de México, en compañía de la jefa de Gobierno capitalina, Claudia 

Sheinbaum. 

En su conferencia mañanera de este miércoles en Palacio Nacional, López Obrador 

señaló que revisará con Sheinbaum si hace un recorrido por la alcaldía Tláhuac, 

tras el colapso de la estación Olivos de la Línea 12 del Metro. 

“A ver qué opina ella. Ella está trabajando muy bien. Claudia es excepcional, es una 

jefa de Gobierno trabajadora, con convicciones, honesta, con buenos sentimientos. 

Vamos a seguir trabajando juntos”, señaló el Presidente.  

 

AMLO llama a luchar por la igualdad de género: ‘Tenemos que seguir combatiendo 

el machismo’ 

Mediante un video enviado al Foro Generación Igualdad 2021 organizado por 

México y Francia, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a luchar por la 

igualdad de género y a combatir el machismo. 

“Desde luego somos iguales hombres y mujeres, y tenemos que seguir combatiendo 

el machismo, pero no debemos olvidar la igualdad económica y social, que es el 

fundamento para lograr una sociedad mejor”, dijo. 

 

 

Mañana es un "día especial"; no habrá mañanera por informe de gobierno: AMLO 

Al manifestar que es “un día especial”, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador informó que mañana jueves no se llevará a cabo su conferencia de prensa 

matutina, puesto que a las 11:00 horas presentará un informe de gobierno al 

cumplirse tres años de su victoria electoral.  

En el salón Tesorería de Palacio Nacional, el titular del Ejecutivo comentó: “mañana 

hay informe, porque mañana es un día especial, cumplimos tres años del triunfo, 

tres años, entonces habrá un informe aquí como los hacemos cada tres meses, a 

las 11 de la mañana”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-analiza-hacer-un-recorrido-por-tlahuac-con-claudia-sheinbaum
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-de-amlo-30-de-junio-minuto-minuto
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/30/amlo-llama-a-luchar-por-la-igualdad-de-genero-tenemos-que-seguir-combatiendo-el-machismo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/30/amlo-llama-a-luchar-por-la-igualdad-de-genero-tenemos-que-seguir-combatiendo-el-machismo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-manana-es-un-dia-especial-no-habra-mananera-por-informe-de-gobierno
https://www.eluniversal.com.mx/tag/AMLO
https://www.eluniversal.com.mx/tag/AMLO
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Por lluvia, AMLO cancela ceremonia para conmemorar aniversario de la Guardia 

Nacional 

Debido a la lluvia que se registra en el centro de la capital del país, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador canceló la ceremonia para conmemorar 

el segundo aniversario de la Guardia Nacional programada en Campo Marte. 

Minutos antes de las 10:00 de la mañana, comenzó una fuerte lluvia que provocó 

que los cerca de 2 mil guardias nacionales convocados al evento desalojaran el 

campo y minutos después la Presidencia de la República informó que la celebración 

se había cancelado por mal clima. 

 

Guardia Nacional, en vías de consolidación: AMLO 

En su segundo aniversario, la Guardia Nacional se está consolidando, aseguró al 

presidente Andrés Manuel López Obrador. En la Conferencia Mañanera, celebró 

que a dos años de vida de esta institución ya tiene una importante aceptación por 

la ciudadanía. 

El presidente informó que la Guardia Nacional cuenta actualmente con 100 mil 

elementos y tiene un estado de fuerza cinco veces mayor a lo que tuvo en su 

momento la Policía Federal. 

 

Centro Prodh presenta informe sobre militarización a dos años de Guardia Nacional 

El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Centro Prodh) 

presentó el informe “Poder militar, la Guardia Nacional y los riesgos del renovado 

protagonismo castrense", sobre la profundización de la militarización en México 

durante el sexenio del presiente Andrés Manuel López Obrador. 

El Centro Prodh detalló que el informe busca recordar que en México urge un 

proceso de gradual de desmilitarización de la vida pública para tornar con eficiencia 

las políticas de seguridad, para reducir las violaciones a derechos humanos y para 

reconducir la relación cívico-militar en la lógica propia de una democracia que 

apuesta por la vía civil. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-lluvia-amlo-cancela-ceremonia-para-conmemorar-aniversario-de-la-guardia-nacional
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-lluvia-amlo-cancela-ceremonia-para-conmemorar-aniversario-de-la-guardia-nacional
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/guardia-nacional
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/30/guardia-nacional-en-vias-de-consolidacion-amlo-311500.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/30/guardia-nacional-en-vias-de-consolidacion-amlo-311500.html
https://www.milenio.com/politica/guardia-nacional-centro-prodh-presenta-informe-militarizacion
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Elizabeth García Vilchis: de excandidata suplente a vocera del "quien es quien en 

las mentiras" 

La conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador tuvo este 

miércoles una nueva sección denominada "Quién es quién en las mentiras" a cargo 

de Ana Elizabeth García Vilchis enfocada a exhibir noticias falsas. 

García Vilchis será propuesta como directora de Redes de la Coordinación General 

de Comunicación Social y Vocería de Presidencia, informó la oficina de 

comunicación social de presidencia. 

 

 

AMLO agradece a Slim que repare el tramo de la L12 del Metro 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, agradeció este miércoles 

al magnate mexicano Carlos Slim que se ofrezca a reparar por completo el tramo 

de la accidentada línea 12 que construyó su empresa Grupo Carso. 

"Él (Slim) vino ayer a expresarme que se va a hacer cargo de la reconstrucción de 

todo el tramo", subrayó el mandatario desde Palacio Nacional. 

 

 

Violencia entre grupos desvía al PRI de su proyecto hacia 2024: Dulce María Sauri 

Dulce María Sauri, presidenta de la Cámara de Diputados, aseguró que la violencia 

entre grupos antagónicos desvía al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de lo 

sustantivo, que es su proyecto hacia el 2024, luego del enfrentamiento de ayer entre 

militantes del partido político en la sede nacional. 

En entrevista previo a la sesión de la Comisión Permanente, la también ex 

presidenta nacional del PRI afirmó que el proyecto del partido hacia el 2024 no sólo 

involucra a personas, sino a la opción de gobierno que ofrecerá a los mexicanos.  

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/elizabeth-garcia-vilchis-de-excandidata-suplente-a-vocera-del-quien-es-quien-en-las-mentiras-6906231.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/elizabeth-garcia-vilchis-de-excandidata-suplente-a-vocera-del-quien-es-quien-en-las-mentiras-6906231.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/amlo-agradece-a-slim-que-repare-el-tramo-de-la-l12-del-metro-6906200.html
https://www.milenio.com/politica/pri-violencia-grupos-desvia-proyecto-2024-dulce-maria-sauri
https://www.milenio.com/temas/dulce-maria-sauri
https://www.milenio.com/temas/partido-revolucionario-institucional-pri
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Pedimos renuncia de Alejandro Moreno porque no entregó buenas cuentas: Ulises 

Ruiz 

Ulises Ruiz, exgobernador de Oaxaca, dijo que sin duda se está pidiendo la 

renuncia de Alejandro Moreno, no solo él la está pidiendo, sino prácticamente los 

militantes del PRI de todo el país, "porque no entregó buenas cuentas y es la peor 

elección en la historia del PRI" 

Además, destacó que el PRI no es un partido de oposición, ya que Alejandro 

Moreno y Moreira están sometidos con el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, pero tienen señalamientos en denuncias en la Fiscalía General 

por desvíos de recursos por más de 400 millones de pesos. 

 

 

Pasajeros padecen bloqueo y lluvias en AICM 

En las inmediaciones de la terminal aérea, padres y familiares de niños con 

cáncer protestan por los dichos del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, y 

por la falta de medicamentos oncológicos, lo que afecta a los pasajeros que tienen 

vuelos desde el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). 

Policías capitalinos y personal del AICM apoyan con camionetas para trasladar a 

los pasajero afectados, quienes además padecen el intenso tránsito que se ha 

incrementado en la zona por el bloqueo, sumado a las intensas lluvias. 

 

 

Serranía renunció a Metro de CdMx; no sé si hay investigación en su contra: 

Sheinbaum 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que Florencia Serranía fue quien 

decidió presentar su renuncia como directora general del Sistema de Transporte 

Colectivo Metro de la Ciudad de México, a más de un mes del incidente en la Línea 

12, que dejó un saldo de 26 personas fallecidas. 

En videoconferencia de prensa, la mandataria capitalina destacó que Serranía 

renunció con la finalidad de dar paso a una nueva administración en el Metro, la 

cual ahora será encabezada por Guillermo Calderón. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/30/pedimos-renuncia-de-alejandro-moreno-porque-no-entrego-buenas-cuentas-ulises-ruiz-311528.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/30/pedimos-renuncia-de-alejandro-moreno-porque-no-entrego-buenas-cuentas-ulises-ruiz-311528.html
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/ultimo-minuto-pasajeros-padecen-bloqueo-y-lluvias-en-aeropuerto-aicm
https://www.eluniversal.com.mx/minuto-x-minuto
https://www.milenio.com/politica/comunidad/sheinbaum-florencia-serrania-renuncio-metro-cdmx
https://www.milenio.com/politica/comunidad/sheinbaum-florencia-serrania-renuncio-metro-cdmx
https://www.milenio.com/temas/claudia-sheinbaum
https://www.milenio.com/temas/metro-de-cdmx
https://www.milenio.com/temas/metro-de-cdmx
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Sheinbaum: Serranía renunció voluntariamente a dirección del Metro 

Tras la salida de Florencia Serranía como directora general del Sistema de 

Transporte Colectivo Metro, a dos meses del colapso en la Línea 12 del Metro que 

provocó la muerte de 26 personas, la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó 

que fue la funcionaria la que renunció voluntariamente. 

"Ella presentó su renuncia, tomó la decisión de que era importante dar paso a una 

nueva administración y hoy el ingeniero Guillermo Calderón creo que está tomando 

las riendas del Metro y está pues trabajando intensamente" dijo Sheinbaum en 

videoconferencia. 

 

 

Frenan legisladores de Morena debate por desabasto 

Insensibles al clamor de los padres de niños con cáncer, diputados y senadores de 

Morena se rehusaron a modificar el orden del día para que la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión revisara un exhorto de los panistas para revisar el tema 

del desabasto de medicamentos y exigir la renuncia del subsecretario Hugo López-

Gatell. 

Los parlamentarios de Morena aseguraron que estaban listos para dar el debate, 

aunque señalaron que la Mesa Directiva había establecido que se abordaría en su 

momento. 

 

Aprueban en Hidalgo despenalización del aborto 

Insensibles al clamor de los padres de niños con cáncer, diputados y senadores de 

Morena se rehusaron a modificar el orden del día para que la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión revisara un exhorto de los panistas para revisar el tema 

del desabasto de medicamentos y exigir la renuncia del subsecretario Hugo López-

Gatell. 

Los parlamentarios de Morena aseguraron que estaban listos para dar el debate, 

aunque señalaron que la Mesa Directiva había establecido que se abordaría en su 

momento. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/sheinbaum-serrania-renuncio-voluntariamente-a-direccion-del-metro/1457563
https://www.reforma.com/frenan-legisladores-de-morena-debate-por-desabasto/ar2212381?v=2
https://www.reforma.com/aprueban-en-hidalgo-despenalizacion-del-aborto/ar2212398?v=3
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¡Es ley! Hidalgo aprueba despenalización del aborto 

El Congreso de Hidalgo aprobó este miércoles una iniciativa que despenaliza la 

interrupción del embarazo. El dictamen fue aprobado con 16 votos a favor, ocho en 

contra y una abstención. 

El proyecto de decreto reforma los artículos 154, 155, 156, 157 y 158 del Código 

Penal para el Estado de Hidalgo, así como modificaciones y adiciones a la Ley de 

Salud para el estado. 

 

 

UIF entregó datos de 12 mil 600 perfiles al INE por financiamiento ilícito 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) entregó al Instituto Nacional Electoral 

(INE) datos de 12 mil 600 candidatos y personas relacionadas con las elecciones 

pasadas para que se determine si recibieron financiamiento ilícito. 

El titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, dijo que las instancias encargadas de 

determinar si se incurrió en financiamiento ilícito son la Comisión de Fiscalización 

del INE, la Unidad Técnica de Fiscalización y la Fiscalía Especializada en Delitos 

Electorales. Reveló que existen 12 casos que podrían haber incurrido en estos 

delitos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/30/es-ley-hidalgo-aprueba-despenalizacion-del-aborto/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/uif-entrego-datos-de-12-mil-600-perfiles-al-ine-por-financiamiento-ilicito/1457512
https://www.excelsior.com.mx/nacional/uif-bloqueo-1477-mdp-a-grupos-delictivos-por-trata-de-personas/1457322
https://www.excelsior.com.mx/nacional/adelanta-santiago-nieto-nuevas-denuncias-contra-lozoya/1451139
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El Salvador aplica su ‘Ley Zaldívar’: Congreso reelige al presidente de Corte 

Suprema 

La Asamblea Legislativa de El Salvador, controlada por el partido Nuevas Ideas del 

presidente Nayib Bukele, reeligió el miércoles como presidente de la Corte Suprema 

de Justicia a Óscar López Jerez, un abogado supuestamente alineado al 

mandatario. 

Con 64 votos a favor, 19 en contra y un ausente, la Asamblea eligió a López Jerez 

como presidente de la Corte Suprema de Justicia y de la Sala de lo Constitucional 

de la Corte para el periodo del 1 de julio 2021 al 30 de junio de 2024. 

 

Trump llega frontera México-EU tras aceptar invitación de gobernador de Texas 

El ex presidente de Estados Unidos, el magnate republicano Donald Trump, llegó 

hoy a la frontera con México tras aceptar la invitación que le realizó el gobernador 

de Texas, Greg Abbott, en medio de las críticas que ha hecho el partido político que 

ambos pertenecen a la gestión de Joe Biden ante el aumento de migrantes que van 

a su país. 

Trump llega al territorio fronterizo en un intento por ser nuevamente el foco de 

atención de los medios, esto luego de la victoria obtenida por Biden en las 

elecciones presidenciales de 2020, significando así la salida del empresario de la 

Casa Blanca. 

Trump viaja a frontera con Mexico para criticar política migratoria de Biden  Excélsior  

 

 

Putin acusa a Estados Unidos de estar implicado en incidente en el Mar Negro 

El presidente ruso, Vladimir Putin, acusó este miércoles a Estados Unidos de haber 

estado involucrado en el incidente, la semana pasada, en el Mar Negro con un barco 

de la marina británica, a lo que denominó "provocación". 

Rusia afirmó haber realizado el 23 de junio disparos de advertencia en dirección del 

destructor británico "HMS Defender" para obligarlo a abandonar las que considera 

sus aguas territoriales, frente a la península de Crimea, anexada en 2014. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/06/30/el-salvador-aplica-su-ley-zaldivar-congreso-reelige-al-presidente-de-corte-suprema/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/06/30/el-salvador-aplica-su-ley-zaldivar-congreso-reelige-al-presidente-de-corte-suprema/
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/donald-trump-llega-frontera-mexico-eu-texas
https://www.excelsior.com.mx/global/trump-viaja-a-frontera-con-mexico-para-criticar-politica-migratoria-de-biden/1457507
https://www.contrareplica.mx/nota-Putin-acusa-a-Estados-Unidos-de-estar-implicado-en-incidente-en-el-Mar-Negro--202130655
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Por encima de todos 
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